

André Gürtler

5. September 1936 – 3. Februar 2021

Sprache, Schrift und Schriftgestaltung waren die grossen Themen, denen sich André Gürtler sein Leben lang mit leidenschaftlicher Hingabe gewidmet hat. Nach einer Berufslehre zum Typografen und anschliessender Weiterbildung an der Kunstgewerbeschule Basel folgten mehrere berufliche Stationen in England und Frankreich. 1965 kam er nach Basel zurück und unterrichtete hier die nächsten 35 Jahre Schriftgestaltung, -geschichte und Kalligrafie. Daneben war er regelmässig Gastdozent an Hochschulen und Universitäten in Europa und Übersee.

Seine rege publizistische Tätigkeit beweist, wie wichtig es für ihn war, sein enormes Wissen weitergegeben zu können. Nur ein Beispiel sind die vielen Beiträge für die Typographischen Monatsblätter. Etliche seiner Entwürfe kamen als Satzschriften auf den Markt und sind auch heute in den digitalen Schriftbibliotheken zu finden. Das Team '77, dessen Mitglied er war, wurde 2015 vom Bundesamt für Kultur für das Gesamtwerk mit dem Grand Prix Design ausgezeichnet.

Vergangenen Oktober hat uns André Gürtler anlässlich einer Ausstellung besucht; es war wunderbar, sein Interesse, seine Freude und seine Verbundenheit mit der SfG Basel zu spüren.

Wir stehen in grosser Dankbarkeit für seine Verdienste und sprechen seiner Familie unser Mitgefühl aus.

Schulleitung und Mitarbeitende der
Schule für Gestaltung Basel, Vogelsangstrasse 15, 4058 Basel